

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
MERCADERES, 25, 1.º - BARCELONA
TELÉFONO 4627 A
Número suelto: 5 céntimos

Solidaridad Obrera
DIARIO SINDICALISTA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
BARCELONA, un mes, 1 peseta. - ESPAÑA, un mes, 1,50 - EXTRANJERO, trimestre, 4 pesetas - un semestre, 7 pesetas; un año, 12 pesetas -
PAQUETE DE 30 EJEMPLARES
ESPAÑA, una peseta; EXTRANJERO, dos pesetas

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA Y PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

Los conflictos del hambre

Siguen las protestas - Normalidad aparente - Mitines para hoy - Visita al gobernador - Gierre total de fabricas - La tasa publicada por el gobernador es un escarnio; con ella se condena a los obreros a perecer de hambre.... si nos conformamos

Ineptitud e incapacidad manifiestas

Hoyamos ya varios días de desasosiego e inquietud. El hambre del pueblo, de las clases que trabajan, de los desheredados, de los que siempre llevan sobre sus hombros el peso de todas las miserias...

En esos días, ya demasado, nada se ha resuelto. Los encargados de solucionar los conflictos, según la ley del comercio, son incapaces de resolver este del hambre. Hilo claro, hilon palpable está. No han encontrado aún el remedio al mal. No muy pequeños, muy pocos radicales, muy pocas prácticas las resoluciones que han propuesto...

El hambre, al extremo que ya ha llegado, no se mitiga, no se calma, no se remedia con las soluciones que han encontrado los encargados de velar por el orden y por el bienestar de la nación.

Las clases populares, el pueblo trabajador, hambriento, desahogado, llegado ahora al último y ya insostenible extremo de la miseria, ya no se amotiga, ya no angustia, ya no se indigna, el diario trabajador de la escasez e insatisfacción, con las resoluciones que se han hecho por los gobernadores, cuya incapacidad o ineptitud son por demás manifiestas.

Harán bien en abandonar su puesto. Su fracaso es total.

No es que abrigamos la esperanza de que otros al encargarse del mando solucionarán el conflicto. Nada más lejos. No los gobernadores por sí solos, con arreglo a su significación y sin olvidar cuál es su origen y cuál la obra que les está encomendada, son todos incapaces de buscar rápidas, momentáneas soluciones a los problemas que se plantean. Su actitud nos siempre contraria a los fines que perseguimos la inutilidad.

Ahora, esta inutilidad, compuesta solamente de mujeres, empujada, por el hambre que ha llevado los hogares, se manifiesta públicamente, en son de protesta.

Levanta ya varios días en estado de agitación. Se sigue, obrando el desarrollo de estos acontecimientos, que no hay tampoco gran interés en atender Justicia, humanidad, o a las peticiones que el hambre, por bocas femeninas, ha hecho.

Cuanto el descontento cada día más, y la indignación de los que habéis de sufrir, de los que el hambre fuese, oída, o al menos oída, se hace cada vez más manifiesta.

Plumazos

Difícil es hoy - que la prensa burguesa ha estado festivo y comedido con las mujeres; difícil también el por qué de ese respeto y ese comediante, y no vamos a repetir lo hoy; hoy hablaremos de los follones y mañanitas que han tomado a chaqueta las manifestaciones del hambre de los plumasños que han condecorado ciertas actitudes, de los plúmeos tendidos y de los cubros policiaes que han hecho de este el peso de sus obreros sobre épocas femeninas.

Muy en poco debéis tener a vuestras madres y a vuestras hermanas, vosotras, los que meñados entre las manifestaciones, habéis de salir en sus oídos palabras de burla y habéis de salir en sus oídos palabras de burla y habéis de salir en sus oídos palabras de burla y habéis de salir en sus oídos palabras de burla...

¿Qué estratos molinos, qué causas, qué razones habrá en juego para que no se tomen medidas examinadas a satisfacer las demandas expuestas por las mujeres?

¿Anta influencia ejercen los acaparadores de los alimentos, que nadie se decide a ponerles frente a ellos?

¿Por qué ningún gobernador, preacordando el absoluto de intereses particulares, atenta con justicia a generales necesidades?

¿Desde que estalló la guerra europea, todos los que han estado al frente del país han ido creando poco a poco este gran conflicto que ahora ha irrumpido en altísimas protestas femeninas?

¿Todos son, pues, responsables. Todos a ciencia y conciencia han venido observado que la amenaza del hambre se hacía cada vez más inminente.

¿Y ninguno ha hecho labor alguna para evitarla? ¿Ninguno se ha convertido en realista, ninguno ha procurado derribar obstáculos, imponer a la avaricia nunca satisfecha del capital?

¿Todos son responsables? ¿Y ahora que ha surgido el aspecto del hambre; ahora que la miseria ha salido a la calle, para gritar su angustia, el insoportable tormento de no satisfacer nunca las necesidades de primera necesidad son de todos los días, el dolor de ver a las criaturas contumaces, famélicas; ahora que ces informa mentada de miseria ha hecho acto de presencia y grita y protesta y pide pan, nadie encuentra el medio práctico, radical, para atenuar el dolor, para que sea satisfecha al hambre alguna de las protestas.

¿Dignos de las mujeres que existen en las clases obreras, hay que amar éstas, que aunque siempre existió, no fué de una forma tan dura, tan cruel, tan absurda, tan horrible?

¿Habrá que resignarse a morir agotados, sufridos, doloridos, atormentados por la miseria?

¿Las mujeres dicen que no. ¿Qué responden los que gobiernan al país? ¿Qué dicen los acaparadores? ¿Qué contestan los que están acumulando el oro, los que negocian y fabrican inmensas fortunas con ese hambre?

Se sentía de antes, la que alguien ahora siente en estos días, la sensación de hambre. ¿Nada les importa la angustiosa situación de las clases productoras?

La lucha, pues, está planteada. Veremos cómo vence a quién.

El triunfo del acaparador, que es ahora el enemigo, encara de paso el rotundamiento del hambre, la no solución del hambre.

¿Conviene pensar en otro; urge meditarlo; precisa saber a qué atenerse.

pequeña interrupción; medidas siempre en sus manos, que se abren de los momentos. ¿Qué obstáculos artísticos, qué dolientes literarios, qué problemas sociales han alterado la marcha del rollo que los mercachifles tienen por cabeza? Ninguna; son cosas éstas demasado grandes para alojarse en el cerebro de un taborero o de un expendedor de pepes saladas y sus chitas acostumbradas a no recibir más emociones que las derivadas del negocio, concluyen por atrofiarse. Hoy, gracias a la irrupción en sus posesiones del ejército femenino, los mercachifles tendrán la mentalidad mejor dispuesta para tratar de otros asuntos menos relacionados con la compra y venta.

¿Siempre que así ellos se discuten cuestiones sociales, podrán decir solamente: "Cuando a mí me quitaron treinta pesetas y seis setecientos cuarenta y cinco, serán como el bién de un hombre que ha oído mucho y se ve de ejemplo a las nuevas generaciones de la infancia."

¿Eh, ahora un párrafo ya que no podemos hablar, otra cosa, sobre los obreros políticos?

¿Si un bárbaro cualquiera instituyera un premio a la ferocidad, lo ganaría la policía y no el militar de Barcelona porque esta vez habría que reparar el premio en la de San y de la Misericordia. El don Juan Teodoro con quien desde la infancia alivia...

La policía tiene un amorcito; que el hábito de la fuerza le impide el tiempo las cosas que a una mujer le importan. Un hábito a una una actividad que le impide el tiempo las cosas que a una mujer le importan. Un hábito a una una actividad que le impide el tiempo las cosas que a una mujer le importan.

Algo hay que hacer, por lo que se plantea y manifiesta en las calles. ¿Qué medidas...

catoreo real. Amor, amor... pero sabrá un policía lo que es esto? Y sin embargo, debiera saberlo; porque hay bruto de esos que dice mujer, hijo y hasta madre. Y sin embargo, ya lo hemos visto, ha tratado a las madres, a las mujeres y a las hijas ajenas como se trata a las botas. Si un policía es igual en la vida privada que en la vida pública, ¡pobres mujeres y pobres chiquillos que han de convivir con él! Y aun que en la intimidad sean un poco menos bárbaros esos cachas de... autoridad, que mujer, después de lo que han hecho en Málaga y Barcelona, se atreva a irnarlos con buenos ojos?

Un individuo, supuesto conser de unos rebos verificados en la estación de Villavieja, se suicidó en el calabozo donde estaba detenido. Escrupulosos era el supuesto ladrón; pero no creemos que tenga limitadores; de tenerlos...

Los vecinos de Alcoy se han cargado al alcalde, en el buen sentido de la palabra. Porque dicha autoridad ofreció taser a las substancias y no sabemos también el resultado. Los alcaides, llenos de entusiasmo, no hallaron mejor medio de agradecer las palabras del alcalde, que fegararlo en hombros y llevarlo al Ayuntamiento, donde desde uno de los balcones, dio a los cargadores de alcalde que se disolvieran pacíficamente, como aconsejaba todas las autoridades en semejante caso.

Algo falló para que este episodio tuviera su final adecuado. El alcalde debió tirar a los manifestantes puñados de mate o de cebada; ¿qué menos podía hacer por los que desahogaron durante un rato el papel de burros?

JUANONIS

¡MUJERES!

Para tratar sobre la conducta a seguir en la protesta que contra los acaparadores y explotadores sostenemos, se os invita al GRAN MITIN

que tendrá lugar en el ATENEU OBRERO REGIONALISTA DE SANS, Vallespir, 12, hoy, a las cuatro de la tarde

Para poneros de acuerdo, haced acto de presencia. - La Comisión.

La tasa del hambre

Los precios fijados por la Junta provincial de Subsistencias para los artículos de primera necesidad son los siguientes:

Arroz corriente, 1,60 pesetas litro; avila de la mejor clase, 1,80 pesetas litro; arroz granado, 0,60 pesetas los kilos; arnéquos, 0,10 pesetas las tres cuencas; arroz corriente, 0,60 pesetas kilo; arroz Benloch, 0,65 pesetas kilo; arroz puntal, 1,80 pesetas kilo; bacalao bueno, 2,50 pesetas kilo; bacalao corriente, 1,50 pesetas kilo; bullos, 0,10 pesetas una; carbón vegetal, 2,70 pesetas litro; 1,00 kilos; carburo de calcio, 1,25 pesetas kilo; carne de ternera (pecho, falda y punta de costilla), 1,60 pesetas kilo; garbanzas de buena clase, 0,75 pesetas kilo; huyos frescos, 2,80 pesetas docena; huyos corrientes, 2,20 pesetas docena; jabón oficial de orujo, 1,10 pesetas kilo; (abón no oficial, 1 peseta kilo; judías gallegas, 0,50 pesetas kilo; judías del país, 0,75 pesetas kilo; judías de Castilla, 0,85 pesetas kilo; leche condensada, 1,15 pesetas; bote leche de cabra, 0,80 pesetas litro; leche de vaca, 0,60 pesetas litro; lentejas, 0,70 pesetas kilo; patatas blancas, 0,25 pesetas kilo y 0,45 pesetas dos kilos; pan corriente, 0,60 pesetas kilo.

Estos precios deberán empezar a regir el próximo lunes, día 21.

Hacemos resaltar el precio de los artículos copiados en negritas, [para que se vea que la tasa no hace más que legalizar el hambre que sufre la clase proletaria.]

Table with 2 columns: Article Name and Price per unit. Includes items like Arroz, Bacalao, Garbanzas, Judías, Patatas, Pan, and various oils and flours.

¡MUJERES!

Para tratar sobre el abaratamiento de las substancias, se os convoca al GRAN MITIN

que se celebrará en el OÍNE MONTAÑA, calle Montaña (LOT), hoy, a las diez de la mañana. Harán uso de la palabra varias oradoras. ¡Por el pan de vuestros hijos, mujeres, acudid al mitin! - La Comisión.

Las mujeres siguen en la calle

El día de ayer IMPRESION

Continúa la lucha de las mujeres por el pronto abaratamiento de la subsistencia.

Lucha titánica, lucha heroica en la que se defiende el sacrosanto derecho a la vida de la prole obrera. Y por este derecho, por esta dignidad en que están en juego intereses colectivos y de me era un hito histórico, las mujeres defienden en la calle un abaratamiento en todos los artículos que la clase proletaria consume con p'ererencia.

La necesidad que ha empujado a las mujeres a la calle, no sólo en Barcelona sino en España entera, prueba cuanto d'imos.

La semana que terminó ayer, digna de tenerse en cuenta en la historia, es el producto de la horrible explotación que contra el pueblo se ejerce.

La impresión, grato nos es afirmarlo, denota los albores del triunfo.

La paralización de fabricas y talleres aumentó a pesar de ser sábado.

Muchos fueron los talleres y fabricas que abrieron sus puertas, pero la mayoría no concurren como en días anteriores al trabajo.

Las precauciones, como todos los días, son exageradas.

El comercio, en su gran mayoría, permanece a medio cerrar.

Casi todos tienen media puerta abierta, lo que les permite cerrar en seguida; si grupos de mujeres se acercan.

En los mercados abaratan, pero la concurrencia era escasa con relación a los demás días.

El mercado de la Boquería fue el que funcionó más normalmente.

Las proyecciones alrededor del mismo fueron inusitadas.

No se permitía se formaran grupos de mujeres en las cercanías.

Se concibe, pues, en la Boquería a parte la burguesía de Barcelona, y necesitaba darles la sensación a los plúmeos burgueses que vivimos en un mar de abundancia y tranquilidad.

Por algo el señor Aulón dijo al Gobierno que no pasaba nada.

Nuestro Ayuntamiento, imitando, quiere hacer comprender a nuestra burguesía que nada ocurre.

El paro

El paro, como decimos, no perdió intensidad y para demostrarlo, basta señalar los datos oficiales. Aquen éstos 293 fábricas paradas, con un total de 20.500 mujeres y 5.000 hombres.

Este es el verdadero oficial.

Para la subsistencia es muy otra. Los

parados son, sin duda, muchísimos más que no podemos precisarlos fijamente.

El escárnio

Lo más pintoresco de la jornada es, sin duda alguna, las calles que se llenan en las puertas de los comercios, esperando el negro comi-table.

En lugar éstas se apra a disputas, riñas y otras cosas, pero todas de menor cuantía.

Cierre del comercio

A medida que la mañana transcurre, grupos de mujeres se dirigen a cerrar los comercios que aun están abiertos.

Un numeroso grupo de mujeres entró en el mercado de San Antonio, obligando a que se cerrara.

POR LA TARDE

La animación de grupos de mujeres en las calles es numerosa.

Grupos de mujeres bastante numerosos recorren las calles.

Discuten acaloradamente acerca del problema que hará el tan que se ha anunciado.

Grupos al Gobierno

A primeras horas de la tarde, grupos de mujeres dirigiéronse al Gobierno civil a fin de saber los precios que la Junta de subsistencia fijará a los artículos de primera necesidad.

Del grupo destacó una comisión formada por Josep Benet, Amalia Alegre, Gloria Calvo Alegre, Juana Casares, Vicenta Carbonero, Lola Martí, Julia Laborat, Maria Garcia, Magdalena Pin T, Angela Garcia y Basilia Martín.

Entradas esta comisión de los precios, díose por satisfecha.

Se solicita públicamente la siguiente protesta.

Cuando la comisión arri a indicada estaba a punto de comenzar con el gobernador, lleg un numeroso grupo de mujeres de San Andrés, San Martín y Puertal Nuevo.

Entradas las representantes de este grupo a visitar al gobernador, destacaron una compa era de su grupo que integrara la comisión y al mismo tiempo que le expusiera al gobernador los deseos de las mujeres de estas fábricas.

El misterio

¿Qué misterio existía entre la comisión citada y el gobernador?

Decimos esto porque la comisión, a pesar de las protestas de Lola Ferrer, la nombrada por las fábricas, y de la representación que el Ayuntamiento no quiso aceptar, que Lola la acompañara. Algún día ya irá a ellas a las que el gobernador debía recibir; que así estaba convenido de antemano y que era previsible renunciar a visitar al señor Aulón.

Lo que protestó airadamente, alegando que tenía el mismo derecho que ellas y que pensaba, si se oponían a que las acompañara, que debía haber un misterio entre ellas y la primera autoridad. Protestaron listas de tales suposiciones, más a pesar de todo, se opusieron a que Lola Ferrer entrara a visitar al gobernador.

Dirigieron, sin embargo, sus condiciones interceder para que Lola fuera recibida por el señor Aulón.





